



Ayuntamiento de Puebla con posición de liquidez muy sólida: Fitch Ratings

Escrito por Mauricio García León

Jueves, 09 de Julio de 2015 19:45

Puebla capital reporta una calidad crediticia AA(mex) a escala local con perspectiva estable a largo plazo, ratificó Fitch Ratings en su más reciente análisis Finanzas Públicas (Municipios/México), donde resalta el nivel de endeudamiento muy bajo, liquidez muy sólida y una generación de ahorro interno adecuado por la administración de Tony Gali Fayad.

Asimismo Fitch Ratings subrayó que en Puebla capital se realizan inversiones para combatir la pobreza alimentaria, atención a las vialidades así como en obras de infraestructura; esfuerzos realizados en conjunto con el Gobierno Federal y Estatal, donde los tres niveles de gobierno planean invertir 827 millones de pesos en infraestructura y desarrollo urbano, así como 890 millones en desarrollo social, en 2015.

El reporte expone que al 30 de abril de 2015, la deuda directa del Ayuntamiento de Puebla totalizó 560.7 millones de pesos, así como un contrato de arrendamiento de luminarias, con vencimiento en octubre de 2018, con un saldo de 538.2 millones y pago anual de 155.6 millones (cifra que representa 4% de los ingresos disponibles).

“La administración actual no tiene planes de contraer endeudamiento adicional. Por lo tanto, Fitch Ratings estima que el servicio de la deuda será inferior a 15 por ciento del ahorro interno, entre 2015 y 2018”, señala el documento.

La calificadora refiere una posición de liquidez muy sólida del municipio, que al 31 de diciembre de 2014, reporta una rotación del pasivo circulante en 12.8 días (en contraste a 115 días en 2011). “Por lo tanto, Puebla no enfrenta presiones de liquidez y no ha tenido la necesidad de contratar endeudamiento de corto plazo ni cadenas productivas”.

En torno a la generación de un adecuado nivel de ahorro interno, Fitch Ratings observa que en 2014, el flujo disponible para servir deuda y/o realizar inversión fue de 613.3 millones de pesos, nivel superior a la mediana de los ayuntamientos calificados por Fitch que es de 12 por ciento, mientras que en el caso de Puebla es del 15.9 por ciento.

Fitch Ratings subrayó que el Municipio entrega información conforme al catálogo de cuentas expedido por el Estado de Puebla, acorde con los lineamientos dictados por el Consejo Nacional de Armonización Contable (Conac).

“Destaca a nivel nacional en lo que se refiera a la aplicación del presupuesto basado en resultados. Además, la información es auditada por un despacho local independiente”.

La Agencia Calificadora apunta además que de acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad, el Ayuntamiento de Puebla ocupa el primer lugar en el índice de transparencia y disponibilidad de la información fiscal, indicador que permite conocer la disponibilidad de información financiera y fiscal en el portal electrónico del ayuntamiento.

Por último, concluye, el Municipio ha obtenido reconocimientos por la aplicación efectiva de tecnologías de información en la modernización catastral y tiene un nivel avanzado en materia de medición y evaluación del desempeño de los servidores

públicos, que se realiza a través de 86 indicadores de eficacia y eficiencia.